



第30号
2025年1月発行

YOTSUBA NO TAYORI 山の田地区まちづくり協議会 四つ葉のたより

発行

山の田地区まちづくり協議会

広報プロジェクト部会
部会長：中尾順吉 事務局：榎本秀代

〒751-0834 下関市山の田東町4-13 (北部公民館2F)
TEL: 083-250-7955・FAX: 083-250-7965
ホームページ: <https://yamanota-machikyou.com>
運営日: 毎週火・木・土曜日 (午前9~12時)
Eメール: yamanotamachizukuri@road.ocn.ne.jp

【新年のご挨拶】



山の田地区まちづくり協議会
会長 村尾 寛

新年明けましておめでとうございます。

地域の皆様におかれましては令和7年の新春を穏やかにお迎えのこととお慶び申し上げます。

まちづくり協議会は発足より8年が経過いたしましたがその間コロナ感染蔓延で日本の経済や社会活動に大きな影響を及ぼしました。

この様な状況下にあってもまちづくり協議会役員・部会員の皆様の熱意と努力により着実に業績をあげる事が出来たと 思います。

これからも地域社会に貢献できます様一同一丸となって「明るく住み良いまちづくり」の実現をめざし努力してまいりますので一層のご支援ご協力を宜しく 御願い申し上げます。

已年の本年が災害や事故の無い平穏な一年になります様、そして地域の皆様にとりまして最良な年になります様 心よりお祈り申し上げ 年頭のご挨拶いたします。

第50回記念北部地区文化祭開催

実行委員長 杉本 成弘

11月9日北部公民館・北部長寿の杜憩の家にて記念すべき50回目の文化祭が管内自治会や地域団体並びに地域住民の方々の絶大なる協力を得て盛大に開催された。

北部公民館利用団体による作品展示や演芸発表会を行い日頃の活動の成果を披露、又、小中学校PTA合同でのうどん販売を始め自治会有志、団体、地元業者等が出店、飲食販売やゲーム、物販など多くの催しで賑わった。

50周年記念の餅つき大会も行われ、運営者を含め3,297人 (前年比156%) の老若男女をお迎えし、記憶に残る文化祭となった。



青少年育成部会 部会長 稲吉 剛



部会長
稲吉 剛

「昆虫観察会inいくの2024」開催、山口県社会福祉協議会(赤い羽根共同募金)の助成事業支援を受け、9月16日生野小学校とその周辺でやまぐち昆虫楽会角田正明様を講師に昆虫や植物始め自然観察を行った。昆虫標本を見ながら「昆虫たちの不思議な世界」説明や校庭とその周辺の昆虫・植物観察、昆虫ウルトラクイズで楽しんだ。

「人権教育講演会」開催、10月11日山の田小学校・中学校2か所で西野旅峰様を講師に招き自転車で世界中を旅した、過酷な状況下で生きる様々な人々との出会い体験や、人権、平和について講演いただいた。

まち協・にじいろネット・生野あそぼう会・放課後ひろば山の田・チャイルドサポートwithとの共催

「メタリア文化祭」12月1日生涯学習プラザで開催、後援参加。

空間を超えた新しい出会いと発見があるメタバースの世界と一緒に楽しんだ。

「にじいろフェスタ」開催、12月8日北部公民館でまち協・にじいろネット・生野あそぼう会・放課後ひろば山の田との共催で乳幼児から小学生を対象に人形劇団のはな様の人形劇鑑賞と人形づくりを行った。



環境部会 部会長 秋山 賢治



部会長
秋山 賢治



副部会長
松田 英雄



山の田交差点周辺定期清掃活動

山の田地区の玄関である、山の田交差点・山の田バス停付近の清掃活動を毎月第一・第三土曜日早朝より定期的に実施している。

山口県土木より県道248号沿いで日の頃の清掃活動のお礼にと花苗270株の寄贈を受け、12月7日山の田バス停前周辺花壇に有志で植付け作業を行った。

西中国信用金庫様、下関東郵便局様、明治安田生命様始め近隣企業・商店・病院等が花壇の管理や美化活動に協力していただいている。

山の田3号公園定期清掃活動

令和6年4月に「山の田3号公園愛護会」(会長松田英雄)を結成、毎月第二日曜日に公園内清掃作業を行っている。

広い公園で草刈り作業や落ち葉集め等苦労しながら12月までに70袋ごみ袋500袋以上排出した。

市公園緑地課の支援を受け、藤棚の選定を行った、春までにもっときれいな藤棚になる様継続して選定・枝打ちを行う予定。



公園上の段、表土を削り客土し水はけのよくなる工事を行って使いやすい安全な公園に改善予定(令和7年2~3月市公園緑地課実施)

子どもの怪我回避のため公園下の段の小石の除去作業工事市に要請中。

山の田作業難所地区清掃作業実施

JR陸橋山の田橋壁面の「ツタ」の除去清掃に加え、JR線路沿い土手の「雑木」の伐採を松田副会長一人で実施。又、道路の側溝の中の草木や土砂除去を山の田交差点から垢田の辻・北部公民館前まで側溝のふたを外し土砂等堆積物除去作業を行い、豪雨時でも山の田交差点付近の道路に水があふれることなく水害を防ぐことができている。



下関快適環境づくり推進協議会表彰式

彰受賞

令和6年10月28日開催の下関快適環境づくり推進協議会において、まち協杉本成弘副会長・環境部会井上良一部員・中島千穂子部員が環境美化活動への貢献で会長賞を授与されました。



まち協環境部・山の田をきれいにする会・北部憩の家建設関係功労者下関市長賞受賞

北部公民館・憩の家の駐車場横の赤線道路の竹・樹木伐採・清掃作業等数年に渡り整備を進めて、住民の方々や児童生徒の通り道として利用できるようになつたこと、北部公民館・憩の家周辺の日頃の清掃活動が評価され、11月25日下関市役所において下関市建設関係功労者表彰が前田市長より授与されました。長年通行を阻害していた大木も市長寿支援課ですべて伐採していただき見晴らし良好明るくなりました。



地域文化振興部会 部会長 和崎 法子



11月9日北部公民館にて開催の第50回北部文化祭に地域有志19名で参加。謡曲「高砂」と「碇潛」(いかりかづき)の2曲を披露した。

今年で3回目の出演、幡生在住の能楽師宮本隆吉先生と宮本施詠会の方々の熱心なご指導のもと練習に励み発表に至った

部会長 和崎 法子 『碇潛』は壇ノ浦の合戦で平知盛が碇を潜ぎ沈んでいた様子の謡曲です、謡曲に興味のある方は一緒に宮本先生に習ってみませんか。

11月19日蓋井島を訪問した、参加者は24名で70歳以上の方はいきいきシルバー100を利用し渡航した。
蓋井島八幡宮⇒蓋井島灯台⇒金比羅山⇒エミュー牧場⇒蓋井島小学校⇒蓋井島中学校を散策した。



蓋井島灯台は明治45年に建てられた灯台で、日本で初めて風力発電で灯をともした灯台で有名、標高14.5mの金比羅山からの眺めは登った苦労が吹っ飛ぶまさに絶景、蓋井島小中併設校は小学生4名、中学生1名で想像以上の少なさでしたが学校全体の設備はよく整っていました。

健康運動部会 部会長 村尾 寛



「はづらつ健康教室」継続開催
第4回:7月24日北部公民館講堂で17名が参加、山の田内科村田篤彦院長より「熱中症について」の講話と健

康運動実践指導者の水野佳代子看護師による「椅子に座っておこなう有酸素運動」を60分おこなつた。
第5回:11月20日北部公民館第1レクレーションで28名が参加、山の田内科村田

篤彦院長より「認知症について」の講話と健康運動実践指導者の水野佳代子看護師による「健康体操」をおこなつた。

はづらつ健康教室は大変好評で今後も定期的に継続して開催をお願いしていく予定。



支えあいサポート部会 部会長 米澤 朋之



部会長
米澤 朋之
連絡先●米澤 : 080-8010-9111
●まち協: 083-250-7955(火・木・土午前中)

高齢者向スマホ教室開催、10月25日北部公民館でソフトバンク様に協力いただきスマホ初心者研修会を行いました、スマホボスターが寄り添い優しく親切丁寧に使い方を教え、多くの受講者に感謝されました。



高齢者サロン部会 部会長 山尾 研治



毎月第2第4木曜日北部長寿の杜憩の家(北部公民館前)で午後1時より「いきいきサロン山の田」を開催中。百歳体操に始まり、脳トレゲームやことば遊び、ことわざ、歴史クイズなど盛りだくさんのイベント開催、毎月特別ゲストにご出演いただき楽しんでいただけています。

部会長
山尾 研治
の方々(樋垣さん故郷探訪、はぐるま座紙芝居、白石さん健体制操、渡辺夫妻歌謡ショー、波戸崎さん脳トレ、吉竹さん笑いヨガ、角田さんエレクトーン、水野旦那のマジックショー、板橋・平田ペアバンド、山の田内科水野看護師ケアピス、琴鶴会大正琴、YMCマジックショー、林栄養士の話、ケンハモ中原さんのオカリナ、心リハのリハ体操)

高齢者の出不精は健康の敵、どなたでも無料で予約なしでご参加いただけます、お菓子や飲み物も準備してお待ちしています、ご近所お誘いあわせてお越しください。



防災・防犯みまもり隊部会 部会長 恵良 健一郎



部会長
恵良 健一郎
令和6年は大地震に始まり暴風や豪雨水害、異常気象、酷暑など自然災害が多発、被害にあわれた方への心からのお見舞いと一日でも早い復旧をお祈り申し上げます。

11月23日北部公民館で防災研修会を開催、元消防士で防災士の前田正章氏を講師に迎え日頃の心構えと災害に備えて何を成すべきかを研修した。公民館備付の段ボールベッドの確認や防災グッズの紹介も行い参加者に長期保存可能なパンの缶詰めを進呈した。

山の田地区でも油断大敵、地震は起ったことがないと言っていた能登半島での大被害を教訓に、地震や台風、豪雨に備えて日頃からの準備を心掛けましょう。



食料生活物資支援部会 部会長 松田 英雄



有償ボランティア支えあい隊の活動は独居高齢者や障がい者の方々の日常生活でのお困りごと、ごみ出しや庭の草刈り、買い物代行、電球交換、重いもの移動などのお手伝いをしています。
町の話題としてJ:COMテレビでも紹介されました、お気軽にお問い合わせご相談ください。
支えあいサポート部会員募集中、ご連絡をお待ちしております。

苦学市大生・ひとり親家庭の子どもたち・海外からの留学生・独居高齢者へ山口フードバンク始め支援者よりいただいた食料・生活物資を継続して定期的に配布しています。

ひとり親家庭の子どもたちへの食料支援は、毎月第2木曜日にフードバンク山口より支給を受け、その週の土曜日にまち協事務所前のカウンターに並べ自由に持ち帰っていただく様にしています。
海外からの留学生は、毎月フードバンク山口より支給を受け、さくら国際言語学園に持つていて留学生に配布し毎回大変感謝されている。



地域食堂部会

部会長 香川 昌則・副部会長 恵良 健一郎



部会長
香川 昌則



副部会長
恵良 健一郎

山の田なま食堂は毎月第4土曜日に北部公民館で調理をおこないみんなで食事会を開催しています。夢みる自習室部会とのコラボで食事会の前に勉強時々遊び会も開催しています。

生野さらら地域食堂は毎月第2土曜日に、調理をおこない食事会を毎月第3土曜日にお弁当配布会を開催しています。新たに毎週金曜日16時からフードバッタリーを開設、いただいたものを必要なご家庭に配布します。毎週月曜日午後は休憩所として運営しています。
夢みる自習室部会とのコラボで食事会の前に勉強時々遊び会も開催しています。
地域食堂では子ども達から高齢者までだれもが集い合う地域の多世代交流の居場所としています、お気軽にご来場ください。



地域産業経済部会 部会長 香川 昌則



部会長
香川 昌則



地域産業経済支援の一環として10月5・6日下関酒造様の酒蔵祭り会場をお借りし「四つ葉産業フェア」を開催、物価高騰等により先行き不透明感が増す中、地元産業をPRし少しでも元気になることを願い地元企業に参加を働きかけました。

古梅堂・ローゼ風味堂・シモジズコーヒー・赤間醸造・明治安田生命(敬称略)にご参加協力いただき昨年の1.4倍の売上ができました。

今後、物価高騰等による国・県・市の支援制度情報を一早く皆様のもとへお届けする予定です。

空き家対策相談部会 部会長 片岡 大作



部会長
片岡 大作

「空き家」のお悩みはご相談ください、随時受付中です。

隣接地が空き家で困っている、空き家活用方法を相談したい、調査を依頼したい家・土地がある、空き家に対する補助金、相続登記の義務化について等、空き家に関することは空き家対策相談部会までお問合せください。

●片岡部会長 : 090-4571-6495
●まち協事務所 : 083-250-7955(火・木・土午前中)

夢みる自習室部会

部会長 白尾 徳海・サポーター 沖田 裕一郎



沖田裕一郎です。中学校教員をしており、昨年度まで山の田中学校に勤務していました。

数年前にアフリカタンザニア共和国に約2年間住んでいたので、私が勤めていた学校を少し紹介します!ダルエスサラームから西に約60kmのムランディジという村にキランガランガ中等学校はあります。Oレベル4学年(日本の中学2年生から高校2年生)とAレベル2学年(日本の高校3年生、大学一般教養)に分かれていますが、同じ敷地内で6学年が勉強に励んでいます。Oレベルの生徒は男女共学ですが、Aレベルは男子のみで全寮制です。生徒数はOレベル812人、Aレベル288人の計1100人です。1クラスは約50人!先生は約50人で数学の先生は私を含めて4人、二学期制で、1学期は1~5月、2学期は7~11月、6月と12月はお休みです。

タンザニアの学生の朝は早いです!授業は朝8時から始まるのですが、生徒は7時頃には集まって校庭や教室の掃除をします。授業は1コマ、80分で長いです。毎日5時間授業で15時10分に下校となります。教科は、スワヒリ語、数学、英語、社会、歴史、理科(科学、生物、物理)、宗教、農業、情報があります。体育や技術、家庭科、音楽や道徳はないんですよ!宗教の授業は毎週水曜日、全学年がごちゃまぜになって宗教ごとに分かれます。地域の人も来て一緒に歌を歌ったり、聖書を読みます。



【夢みる自習室】

毎月第4土曜日9:30-11:30(受付9:20)
子供から大人まで多世代で勉強しませんか♪
申込みはこちら→



婚活事業プロジェクト部会 部会長 恵良 健一郎



12月8日北部恵の家で婚活マッチングイベント「素敵な出会いでイブが初デートに!」を開催、市内20~40代の男女40名が参加。

内閣府の調査で結婚していない理由の第1位は「適当な相手に巡り合わないから」(男性55.4%、女性58.8%)、出会いの場を提供し、ゲームを交えながら和気あいあいの中、素敵なカップルが多数誕生しました。

本年度は山口県こども政策課に支援いただき「結婚応援センター」での告知チラシ掲載、COME・ON・FMへの出演アピール、下関市や社会福祉協議会、各地区まちづくり協議会でのチラシ配布等協力をいただき昨年の1.5倍の参加者を迎えることができました。



トピックス

【放課後ひろば山の田】表彰状受賞】【下関酒造様より寄付金拝領】【我ら!交流し隊! 世代を超えた交流会開催】

放課後ひろば山の田(会長香川昌則)は2004年に発足、地域・保護者・大学生有志の方々が水曜日の放課後山の田小学校体育館や運動場で、参加児童と遊び学ぶ放課後こども教室です。

永年に亘る活動が高く評価され、この度山口県社会福祉協議会より表彰されました。今後一層のご活躍を祈念申し上げます。



地域食堂プロジェクト部会活動に対し、本年度も下関酒造様より多額の御寄付を賜りました。誠に有難うございます心から御申し上げます。



下関市立大学生(諸藤里歩代表)との合同企

画で「お花を植えよう」「スポーツしよう」「料理をしよう」の3つのイベントを生野小学校4~6年生と保護者に呼びかけ、地域の方々の協力を得て武久川沿いの花壇への花植え、生野小学校体育館でのスポーツ大会、宮の下コミュニティ会館での料理教室を開催し多くの参加者で賑わった。

